
如果将郑州房地产行业比作一条大河，大
河奔流百川归海蔚为壮观，百舸争流千帆竞发
波澜壮阔，这其中，既有逐鹿中原的千亿级房
企如万科、绿地、恒大、碧桂园、华润、保利、雅
居乐，更有发轫郑州深耕中原的我省本土领军
企业如建业、正商、鑫苑等。当然，在郑州地产
企业方阵中，还有这样一批企业，在相当长的
时间里，或沉潜海底，大象无形，大音希声；或
埋头苦干愚公移山稳健前行，虽然名不见经
传，在社会上在媒体上寂寂无名，但是一当浮
出水面，一当破茧成蝶，则厚积而发，则后来居
上，后发制人，且不鸣则已，一鸣惊人，项目甫
一面世，就不是一棵稚嫩、柔弱的小草，而是一
株枝繁叶茂、遒劲有力的大树，一座体量硕大、
产品丰盈、配套完善、景观绝佳的巨筑，让人们
称奇，让世人惊叹，无疑，河南瀚宇置业有限公
司（以下简称瀚宇置业）理当属于后者。

在郑州，瀚宇置业曾经是一个陌生的企业
名称，对其前世今生人们知之甚少。瀚宇置业
强力进入郑州业内和公众的视线，应该是在
2013年瀚宇天悦项目入市前夕，其时，瀚宇天
悦锐利的醒目巨幅广告赫然跃入金水西路大
石桥路段的铁路桥广告位，每每驱车途经，“瀚
宇天悦”即无可遮挡地扑面而来，产生强烈的
视觉冲击。自此，瀚宇置业和瀚宇天悦像两匹
天马横空出世并驾齐驱，如同天外飞来，带给
郑州的，不仅是惊艳，更多的是震撼，如同企业

之名，如同项目之名，大气磅礴，不同凡响。
瀚宇天悦是瀚宇置业在郑州的开山之作，

这份作品呱呱坠地那一刻起，就注定了不是一
个“宁馨儿”，而是一个巨人。或许，在坊间，在
业界，曾经有过这样的声音：“小个子”的瀚宇
置业，又将如何托举这一“巨子”？看似年轻、
稚嫩的瀚宇置业，又会凭藉什么样的巨手，高
擎起总占地面积1300余亩、总建筑面积120多
万平方米，物业形态涵盖多层电梯花园洋房、
小高层、高层的北区住宅地标、生态宜居城
邦？更有业内人士质疑：瀚宇置业这样一匹

“小马”如何拉动瀚宇天悦这头“大象”？
现如今，当瀚宇天悦安置房幸福入住、商

品住宅一期全面交房、二期全面升级、三期入
市在望，人们不再担忧，不再质疑，人们方始确
信，原来瀚宇置业不是“小个子”，不是“小马”，
隶属于瀚宇集团。瀚宇集团成立于 2006年，
迄今已经走过10年的企业生命年轮。经过近
10 年的厚积，瀚宇集团业已发展成为拥有国
家二级资质的房地产开发公司、一级资质的建
筑施工公司和二级资质的物业管理公司等七
家分公司，形成以房地产开发为主导，集建筑
工程、建筑设计、物业管理、园林景观、商品混
凝土生产等为一体的现代化产业集团，项目布
局郑州、驻马店等地。近年来，瀚宇置业连续
多次被评为“精神文明建设先进单位”、“质量
管理先进单位”、被省、市政府评为“纳税先进

集体”，还被金水区委、区政府评为“群众最满
意”的企业。瀚宇品牌也被评选为“2013年度
消费者值得信赖品牌”。现如今，瀚宇置业不
仅正在加速开发瀚宇天悦项目，而且西进荥
阳，在荥阳开发 3600亩的超级大盘即将磅礴
面世，必将成为郑上新区、中原新区又一建筑
巨擘。

群众满意，是一项至高的殊荣，意味着村
民满意、业主满意、社会满意、政府满意，实现
群众、社会、政府多方共赢。当然，“纸上得来
终觉浅，绝知此事要躬行。”如果说瀚宇置业交
上的这份满意答卷是“果”，瀚宇置业人从
2006 年参与金水区琉璃寺村城中村改造，一
步一个坚实脚印地将城中村蝶变而为生态宜
居大城，九年辛苦不寻常，才是结出正果的

“因”。“我们是一群平凡的人，在做一件不平
凡的事。”这是瀚宇置业创始人、掌门人杨宝宏
董事长的“夫子自道”，也是瀚宇人的“座右
铭”、“口头禅”，更是瀚宇人的自觉追求和行为
准则。

采访中，记者了解到，与新田集团董事长
田太广、清华园集团董事长李发臣一样，杨宝
宏是地地道道的郑州北区人。作为生于斯、长
于斯、创业于斯、成长于斯、成功于斯的本土企
业家，杨宝宏不仅对郑州这片故土有着浓得化
不开的情结，还对脚下这片热土有着深沉的
爱。因此，在家门口建房，他深知要担承更多

的责任，对土地、对城市、对区域、对村民、对业
主、对政府、对社会，更是责无旁贷。杨宝宏毕
业于西北大学企业管理专业、中国人民大学
EMBA，经过多年的建筑公司总经理的砥砺、
历练，更加深切地懂得品质地产、责任地产的
个中要义。如何无愧于这片故土和热土；如何
将城中村改造成为生态宜居城邦，不至于拆掉
一个城中村，再演变为另一个城中村；如何让
建筑成为作品、成为艺术品、成为百年经典，如
何让自己的产品经得起时间的检验而不致于
随着时间的迁延，岁月的洗礼变成城市垃圾；
如何让精益筑家、客户价值从企业的核心价值
观化为立体、生动、鲜活的现实等，但凡参与郑
州城中村改造的房企无法绕开的命题，对于视
精品为企业生命、为企业生存和发展的唯一理
由的瀚宇置业，对于瀚宇置业在郑州的首发之
作瀚宇天悦，也就显得尤为迫在眉睫。

不忘初心，方得始终。正是基于对这片土
地深沉的大爱，正是基于对城市特别是城中村
改造项目自觉担负的让群众满意、让政府满
意、让业主满意的重责，正是有了“不求做大，
只求做精”明晰的企业经营战略，正是有了让
一群平凡的人集萃到一起，超越梦想、追求卓
越的团队精神，瀚宇置业，从她诞生那一刻起，
就注定了她的品质基因，就注定了瀚宇天悦从
面世之初，就已然是一位卓而不群、挺拔俊朗
的巨人，欲与天公试比高，敢持彩练当空舞。
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站位在媒体平台，面对整个郑州房地产行
业，郑州所有在建、在售项目都是记者关注和
报道的对象，也曾时常南下广州、深圳，东进上
海，西出西安，北上北京参观、考察、学习、取
经，可谓赏尽全国名盘，知名项目几乎尽收眼
底，品鉴的样板间可谓多矣，自然练就一双火
眼金睛，对好房子有着近乎极致的苛求评判。
然而相当长的时间里，虽然瀚宇天悦销势飘红
的消息时有所闻，身边的亲朋好友赶趟似地在
此购房，但是记者虽数次经过瀚宇天悦之门，
却未能登堂入室，一直未能睹到真容，直到此
次亲临其景，眼见为实，迟来为憾，所见所闻所
感，不得不叹服瀚宇天悦景观营造之优美、建
筑品质之精工、户型设计之舒适、双会所设计
之健康、教育配套之优质，这里有恒大的湖，重

庆龙湖的景，深圳中海的匠造精神，万科物业
的阳光服务，难怪客户只有入乎其内，无不悄
然动容，心动不已，只要到达现场，没有不被眼
前的建筑、湖景、园林所倾倒的，没有不痴迷
的，更有客户感慨系之：“如果忘了回家的路，
那一定是在瀚宇天悦”，记者也顿生“湖风吹得
记者醉，直把郑州当杭州”之联想。

记者一位同业说过：判定一个项目是否成
功，判定一个楼盘的房子是否为好房子，有这
样几个评判标尺：一是看销售量，销售是硬道
理；二是看地产同业、媒体记者等意见领袖是
否购买，相信专业人士的眼光，还有他们的传
播力和影响力；三是看老客户口碑相传以老带
新在成交中的占比。当然，好有最重要的一个
标尺，就是看项目的开发商的董事长、总经理、

总监等高管和员工自己是否购买。
诚哉斯言。数字为证，2013年 4月，瀚宇

天悦营销中心低调入市，虽未进行密集的广告
宣传，仍然迎来了开门红，日均 150组的超高
到访量，也让郑州楼市见证着品质地产的巨大
魅力。当年 5月 11日，首批产品推出，认筹开
启，售楼部门前排起长龙般的队伍，4小时客
户量突破 1400组；5月 25日，一期开盘当日即
售罄，并一举摘得“郑州楼市第二季度销售冠
军楼盘”的销冠。作为新入市项目，在短短 50
天时间，实现了客户逾千组、7亿销售额的骄
人业绩。继首次开盘热销，刷新同期郑州楼市
销售纪录，同年 8月 31日，加推 460套房源开
盘销售，３个小时即实现清盘；同年 10 月 19
日，一期三批房源开盘，同样实现开盘清盘；当
年12月29日，一期收官力作瞰景楼王开盘，百
余组客户争相抢购……

接受记者采访时，瀚宇置业副总经理乔林
辉坦承：好房子自己会说话，无营销是最好的
营销，因为客户是理性的，是成熟的，对好房子
是渴求的。“一期所售房源的客户群体构成中，
有相当多的业内人士、媒体同仁购买，老业主
重复购买、推荐购买也占了较大的比重，尤为
值得一提的是，我们公司的高管、员工，也争相
购买自己的作品，因为他们比客户更清楚，更
了解，翰宇天悦多么值得他们拥有。”

在乔林辉的办公室，他将爱不释手的笔记
本向记者和盘托出，记者分明看见，这位分管
营销的副总经理，能将每天的客户到访人数、
成交客户、未成交客户制成表格，不仅一目了
然，能实时监控销售动态，还能分析和研判客
户成交的动因、未成交的原因。记者发现，在
今年５、６两个月份，瀚宇天悦依然保持着每
月百余套的成交量，最高峰是一天成交19套。

谈及项目热销、客户争相购买的原因，乔

林辉开诚布公，坦言相告：“品质，品质，还是
品质。在我国房地产整体进入白银时代，进
入下半场，我国的房地产市场进入深度细分
的后购房时代，因市场竞争激烈，今年以来市
场成交相对低迷，我们项目之所以逆市热销，
并无销售秘籍，乃因我们没有对项目品质做
减法，而是坚持做加法，在品质上不惜真金白
银地投入。”

采访中，记者得知：瀚宇天悦从规划设计
之初，即已确定高起点、高标准、高规格的原
则，志在打造郑州北区生态宜居的人居典范、
标杆之作。因此，在项目总体规划上，项目决
策团队经过反复地考察，聘请知名建筑规划设
计院——深圳市天方建筑设计有限公司、英国
TAF担纲设计。

在景观营造上，瀚宇天悦首选了“先做园
林，再做建筑”的模式，迥异于目前市场上先
做建筑再造园林的既有套路。先做园林的优
势和利好在于，园林的生长期至少提前两年，
也就意味着业主入住之时，园林的成熟度基
本实现，业主可以直接享受到成熟园林的景
色之美，避免了业主入住之时看到的是光秃
秃的树干，零零散散分布的绿植花草。同时，
通过两年的养护，可以保证所有树木绿植全
部成活，避免了交付以后，园林出现死树荒草
而无人养护的问题。相信每一位选择瀚宇天
悦的业主，都会被那郁郁葱葱的归家之路所
倾倒，为数千平方米的中心湖胜景所迷醉，沿
着滨湖景观道漫步，湖岸两边树干直径超过
30厘米的大树迎风摇曳。夏季到项目看房的
客户都有深刻体会，一走进瀚宇天悦，迎面而
来的朗润清风就驱散了酷暑的燥热，绿植氤
氲下的环境要比外界温度低 3~5 度，恍如置
身在春天。

（下转十版）
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比瀚宇天悦更比瀚宇天悦更广阔的是心灵广阔的是心灵
本报记者 刘文良 实习生 王 烨

建筑学家加里宁认为：“城市是
一本打开的书，我们从中能看到她的
抱负。”

如果说每座城市都有着独特的
迥异于其他城市的城市性格、城市个
性、城市表情，那么，以缔造城市之美
为己任的城市运营商——房地产开
发企业，各个有着不同的企业基因，
诸如万科的“让建筑赞美生命”、金地
的“科学筑家”、中海的“诚信卓越 精
品永恒”、绿地的“让生活更美好”、保
利地产的“和者筑善”、华润置地的

“品质带给城市更多改变”、碧桂园的
“给您一个五星级的家”、绿城的“讲
道义、走正道、结正果”、重庆龙湖地
产的“善待您一生”，等等。

生生不息、常变常新的省会郑
州，这座有着 3600 多年历史的商都，
如今正焕发着风鹏正举、万象更新的
青春，正阔步朝着千万级人口规模的
国家级中心城市、国际航空大都市、
国际陆港、世界文化名城、中原经济
区核心增长区的大枢纽、大产业、大
都市迈进，郑州一天天在长高，郑州
一天天在扮靓，郑州一天天在变大。
作为郑州城市建设的践行者、力行
者，郑州房地产开发企业不仅建造着
广厦万间，而且正在缔造着城市人居
的幸福版图。

在郑州北区，在文化路与龙门路
交会处，在东风渠和魏河双河环绕的
在水一方，一座占地 1300 余亩、总规
划建筑面积120多万平方米的生态宜
居城邦——瀚宇天悦，历时数年，拔
地而起，一幅健康丰盛的生活画卷生
动呈现，波光潋滟的天鹅湖，绿树婆
娑、浓荫匝地的环湖景观跑道，健身
中心、乒乓求、羽毛球、桌球等运动设
施、运动场地一应俱全的双会所，郑
州市纬五路一小、郑州八中两所名校
强强联袂共同打造的九年一贯制公
办名校——龙门路实验学校，全业态
滨河商业完善配套，以人为本、舒适
健康的新古典主义风格的建筑，错落
有致的多层电梯花园洋房、小高层、
高层物业类型，将四年前的琉璃寺城
中村华丽蝶变为北区诗意栖居、品质
人居的标杆，因此，项目入市以来，即
备受追捧销售飘红，连续三年销冠金
水区。

“成功的花，人们只惊慕她现时
的明艳，然而当初它的芽儿，浸透了
奋斗的泪泉，洒遍了牺牲的血雨。”
（冰心语）７月15日的午后，当记者置
身在夏雨淅沥、涟漪澄澈的湖畔，夏
日的香气氤氲，满眼的绿意摇曳，让
记者恍如置身在世外桃源，一种惊
喜、一分敬意从湖心蔓延到心涧。如
果将瀚宇天悦比作“天衣云锦”，那
么，是谁持彩练当空舞，剪裁妙处非
刀尺；如果将今日的瀚宇天悦大作初
成比作“清如许”的渠水，那么，“为有
源头活水来”的泉源又在何方？

职业的敏感，探究的冲动，让记者
踏上了一次瀚宇天悦的“问道”之旅。
记得一位哲人说过：当我们找不到前
行的方向，我们还需回到初心。只有
探寻到瀚宇天悦一路走来的初心、本
心、责任心，我们才能揭秘瀚宇天悦的
成功之道，才能像加里宁那样将瀚宇
天悦这本厚重的大书徐徐打开——


